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交通困惑

加长车频出，符合国人喜好

有媒体说，加长车就像好莱坞大片
的中国特供版，专门针对中国人的喜好
进行设计。

当年，奥迪通过加长轴距版车型，
叩开了中国市场的大门，让中国人了解
了“L”的概念，不仅让奥迪销量猛增，也
让奥迪的官车形象深入人心。

看到奥迪的成功，一向坚持给客
户提供驾驶乐趣的宝马也尝试转变产
品方向，推出一系列加长轴距车型，并
成功实现了其在中国市场上的销量猛
增。当年，市场普遍预测宝马5系加
长轴距车型的轴距会在2900毫米至
3000毫米，但是车一问世，令人吃惊，
宝马5系加长轴距版车型的轴距达到
3108毫米。宝马的这步棋绝对走对
了，此车型一出，宝马立刻迎来了“事
业上升期”。

在市场的驱动下，凯迪拉克也针对
原本追求运动和操控的ATS进行了改
良，推出了ATS-L长轴版车型。

有媒体报道，2015年，还有一批颇
受关注的加长车上市 ，比如奔驰
C180L/C400L、奇瑞捷豹XE、北京现
代第九代索纳塔、一汽丰田全新一代皇
冠、东风英菲尼迪QX50L，上海大众新
一代帕萨特等，它们的共同点是“身材”
将变得更加修长。

加长车，问得多也卖得好

宝马洛阳豫德宝店销售经理任鹏
辉介绍，宝马5系的加长轴距车型是华
晨宝马生产的，而标准轴距车型是德国
宝马生产的，这两款车的价位差别不
大。标准轴距车型的操控性要比加长
轴距车型略胜一筹，但是在销量上两者
的差别很大，“加长轴距5系明显比标
准轴距5系问得人多，销量也好得多”。

宝马3系同样有加长轴距车型和
标准轴距车型，任鹏辉说，因为3系主
打的是运动和操控，所以标准轴距车型
比较受欢迎，但也有一些消费者考虑到
家用而选择了加长轴距车型，两者在销
量上的差别不算太大。

进口大众洛阳中豫店试乘试驾专
员郭晨龙说，不少消费者在看了进口
Tiguan的配置单后，会问一句：“这车
怎么比国产途观的轴距短了一些？”

大空间和操控性好的确是“冤家”

想买加长车的人，大多是冲着这类
车看起来够气派、乘坐舒适性好去的；
不想买加长车的人，大多是觉得这类车
的操控性较差。那么，大空间和操控性
真的无法兼具吗？

在回答这个问题前，郭晨龙给大
家举了一个例子。他说，在玩老鹰捉
小鸡时，“母鸡”后面的“小鸡”越多，
越容易被“老鹰”捉到；当“小鸡”变少
了，“鸡群”活动的灵活度大大增加，

“老鹰”捉的难度就增加了。对一辆车
来说，增大的空间的确会牺牲一部分
操控性，操控性是通过扎实的悬挂支
撑和紧凑的车体来支持的，大空间的
车悬挂普遍偏软，没有小空间的车操
控性好。

郭晨龙提醒大家，在选车时要严防

伪加长车，这类车看似车体加长了，但
是乘坐空间并没有增大，反而增加了操
控汽车的难度。真正的加长车，相应的
动力参数、外形都要调整，这样的车型
需要一系列调教，驾驶感并不会比标准
轴距的车型逊色多少。

选车无须纠结，看用途决定

任鹏辉说，在选车方面纠结的车
友，多问问自己买车要干什么用就行
了。如果你是一名商务人士，平时有司
机，自己一般坐车而不是开车，那加长
轴距车型更适合你。

如果你是一名驾驶爱好者，追求打
方向时汽车的反应稳、准、狠；追求踩下
油门后，汽车能马上给你反馈；追求变
道时车身的灵活度，那你最好选择原汁
原味的标准轴距车型。

如果你是一名对空间和操控性都
有一定要求的车友，那你在选车时就
多试乘试驾，看看哪款车的操控性能
够达到你的要求，空间也能满足你出
行的需要。

标准轴距和加长轴距，两种车型该咋选
□记者 许晓洁

临近春节，车市热闹得很，不过
晚报车友俱乐部有车友向《洛阳晚
报》记者表达了自己在选车时的纠
结。“家人想让我买一款大空间的加
长车，他们认为这样的车乘坐舒适，
可是我听说加长车的操控性差，到
底该不该买？”车友小李心存疑问，
大空间和操控性是不是真的“水火
不容”？

相信这也是不少车友共同的疑
问，近日，记者就此采访了业内人士。

看到这样的标线，走还是不走

□记者 刘亮 文/图

“看到这些标线我有点儿蒙！”车
主张先生说，新区隋唐城路与隋唐园
北路交叉口，由西向东方向掉头的车
道上画有白色实斜线，这是不是导流
线？能不能在这条车道上停车等绿
灯？这些问题难住了不少途经这里的
车主。

调查 在导流线里停车等
绿灯，车主们犯怵

23日下午，《洛阳晚报》记者来到隋
唐城路与隋唐园北路交叉口，在隋唐城
路上，由西向东方向有五条车道，分别
为两条直行车道、一条直行加右转车
道、一条右转车道，另外，还有一条同时
画着白色实斜线和掉头标线的车道，画
线的部分有50米长。

“既然画着可以掉头，肯定能在这
里等绿灯吧。”司机张师傅说。不过也
有车主说：“这些应该是导流线，引导
车流靠右侧行驶，肯定不能停在里面

等绿灯。”
李先生回家必须经过这个路口，

他告诉记者：“好多车都停在白色实
斜线上等待绿灯亮起再掉头，但是
我感觉应该在白色实斜线外等绿灯
亮，有几次后面车按喇叭，我就硬着
头皮走斜线到路口等灯，也不知道
对不对。”

释疑 道路优化后导流线
清除不彻底，可在该区域等绿灯

市交警支队设施工程大队办公室
的相关负责人就此疑问表示，考虑到隋
唐城路由西向东方向掉头的车辆较多，
设施工程大队经调研论证对该路口交
通标线进行优化调整，将过去的导流线

区域变为掉头车道。途径这里需要掉
头的车辆，可以在白色实斜线以内停车
等候绿灯放行，并在避让行人和确保直
行车辆安全的前提下掉头。

“我们之前试图把过去的导流线擦
去，但是经过车辆碾压又显露出来了。
我们会等到天气晴好的时候，对过去的
导流线进行处理，以免给车主带来不
便。”该负责人说。

导流线不是停车区域
不允许轧线行驶

导流线通常出现在具有复杂行驶
条件的路口、匝道、掉头车道等位置，其
作用是引导车辆按规定路线行驶，保证
车流的秩序。不少人将画导流线的区
域误当成停车区域，其实导流线是不允
许轧线或越线行驶的，在其区域内停车
更是严重的交通违法行为。

在高速公路的匝道口处，经常可以
看到有车辆停在导流线上看路牌，这种
行为不仅违法，而且是十分危险的行
为，极有可能发生交通事故。

同时画着白色实斜线和掉头标线的车道，让车主们看不懂
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